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本月 40 余部影片扎堆上映

年末能否迎来观影热潮？

近日，兴业银行与中国人寿资产管理有限公司（下称“国寿资

产”）在福州签署全面战略合作协议。兴业银行行长陶以平、国寿资

产总裁王军辉等出席签约仪式。

兴业银行与国寿资产已在众多业务领域建立了良好合作关系，此

次战略签约，将进一步促进双方在资本市场以及集团内子公司间的业

务合作，并通过深入探索银保合作新模式，推动建立投资和投行生态

圈，共同服务国家经济发展新格局。

兴广

兴业银行与国寿资产

签署全面战略合作协议

视点

经历了热闹的“国庆档”之后，上个月，电影市场较为平淡，上映
的影片数量较少。与 11 月的冷清不同，12 月第一周，就有好几部国内
外影片与观众见面，并收获了不错的票房。在接下来的 12 月中旬及月
末，均有不少观众期待已久的影片即将上映。

从 7 月末开始，桂林影院陆续复工，如今四个多月过去，影院的上
座率恢复得如何？在影片扎堆上映的年末，影院是否能迎来观影小高
峰？随着大众影院相继复工、新片陆续上映，私人影院的生意是否受到
冲击？

上月末，原本该在今年春节
上映的影片《紧急救援》宣布提
档至 12 月 18 日，撤出 2021 年
春节档，提前与观众见面，并于
日前开启预售。消息一出，立刻
引发较大关注。相比于 11 月，
本月将有四十多部影片上映，如
《赤狐书生》《如果声音不记
得》《宝可梦：超梦的逆袭》
《神奇女侠 1984 》《拆弹专家
2 》等国内外大片。随着电影市
场重新热闹起来，不少市民也纷
纷再次走进影院。

6 日晚，记者来到高新万
达影城。临近八点左右，影院陆
陆续续走进不少准备观影的市
民。“还记得今年看的第一部电
影就是《八佰》，当时我还发了
朋友圈，纪念自己 7 个多月之
后重新走进电影院。”家住东安
路的邱女士告诉记者，她非常爱

看电影，以前几乎每周都要到影
院看一两场影片，大多数在院线
上映的新片她都会到影院观看。
“但今年因为疫情影响，几乎没
什么机会去看电影，影院复工
后，看到身边不少朋友都去看了
电影，而且影城的防疫措施也比
较好，所以我也放心地去了。”

邱女士说，到目前为止，她
近几个月总共看了 7 部电影，基
本都是评价较好的影片或特效
片。

桂林电影院的张经理表示，
复工以来，影院的上座率、票房
与上映影片息息相关，只要影片
质量好，很多市民都愿意到影院
观影，“和 11 月相比， 12 月上
映的影片更多，其中一些电影也
是观众非常期待和关注的，相信
这个月也会有不少市民愿意走进
影院观影。”

自《八佰》上映以来，今年
国内电影市场逐步迎来复苏，在
国庆 8 天假期期间，更是拿下
了近 40 亿票房。猫眼专业版数
据显示， 7 月底刚复工时，上
映影片寥寥无几，且不少都是重
映的影片，桂林 7 月的票房仅
为 58 万元。到了 8 月，全市票
房达到 740 . 9 万元，其中《八
佰》票房 441 万元； 9 月的票
房与 8 月相差不大，为 748 . 5
万元。而随着国庆、中秋双节的
到来，桂林票房大幅提高， 10
月票房已经达到 1652 . 3 万元。
可见，目前桂林各影院的上座率
和票房在不断恢复。由于本月上
映的新片不少，因此也许会在年
末迎来一个观影小高峰。

桂林万象影城相关负责人位
女士介绍， 7 月复工后，影院
票房逐步恢复， 10 月表现最为
理想，目前影院的上座率已恢复
到疫情前的 70% 左右。她表
示，随着本月上映影片的增多，
预计票房和观影人数也会有所回
升。

桂林银河欢乐影城相关负责
人莫女士也表示，从复工到现在
的情况来看， 8 到 10 月的上座

率及票房都在逐渐恢复，其中国
庆档期迎来了今年的观影旺季。
“ 11 月因为上映影片较少，票
房较为惨淡，但从 12 月目前的
情况来看，票房环比已有所增
长。”

她表示，本月中旬起还有
《 紧 急 救 援 》 《 神 奇 女 侠
1984 》《拆弹专家 2 》等关注
度较高的影评上映，因此本月的
市场表现肯定会超过 11 月。

新时代环球影城的尤经理告
诉记者， 8 月到 10 月，影院的
票房及上座率已逐步恢复。目
前，不少影片都是临时通知上
映，若本月影片都能正常上映，
12 月中旬起可能会出现年末观影
热潮。

记者在采访中了解到，从目
前的情况来看，各大影城都对明
年的春节档怀有不小的期待。张
经理告诉记者，如果疫情稳定，
接下来的春节档很有可能会恢复
以往的热闹。“一般春节和暑假
是影院的旺季，《唐人街探案
3 》已经定档 2021 年春节，这
也是关注度很高的一部影片，只
要春节档的电影好，市场反应还
是非常值得期待的。”

在大众影院尚未复工之前，私人
影院成为了不少想看电影但又无法走
进影院的电影迷的好去处。大众影院
复工后，私人影院的热度是否降低
了？

记者在大众点评上搜索“私人影
院”，共显示 15 个结果。与前几个
月相比，私人影院的数量已经翻倍。
某私人影院老板侯先生介绍，私人影
院与大众影院其实是并行的，两者并
无太大冲突。实际上，大众影院的复
工在一定程度上对私人影院还能起到
促进作用。

在他看来，新片上映后，市民走
进大众影院观影，对于一些系列电影
来说，并不是所有的观众都看过此前
的影片，因此私人影院便成为了他们
“补课”的去处。“比如《神奇女
侠》上映后，不了解这一部之前故事
的观众，就会想补看和它相关的电
影，而且新片上映后，也有不少人会
到私人影院来，让我们推荐同类型的

影片。”
另外一家私人影院老板邓先生也

表示，大众影院复工对私人影院并无
明显影响。“影院上映的都是最新的
电影，而我们主打的之前上映过的影
片及经典影片，通常周末和节假日的
客人较多，从往年的情况来看，跨年
夜的顾客也挺多，一般都会满场。“

据介绍，除了电影之外，也有不
少市民会选择私人影院观看线上演唱
会、电竞比赛直播，或是在私人影院
聚会、团建等。

“此外，还有些人会来私人影院
玩 Switch 、看电视剧、体验投影仪
拍照等，也有人会在这里过纪念
日。”侯先生说，私人影院与大众影
院几乎是“同旺同淡”，影城的观影
旺季也是私人影院的旺季，反之亦
然。“如今市民对私人影院的需求还
是比较大的，预计之后这类影院还会
更多。”

记者唐霁云 文/摄

1 市民观影意愿逐步恢复

2 年末或迎来观影小高峰

3 私人影院未受明显影响

6 日晚，不少市民来到七星区一家影城观影。


